
CONSEJO TERRITORIAL  
DEL DISTRITO DE BARAJAS 

 
 

FECHA: miércoles 12 noviembre 2008, a las 18:00 horas 
LUGAR: Sala de sesiones del Distrito Municipal sito en la Plaza Mercurio, 

nº 1                                                                                
MEDIOS EMPLEADOS 
PARA LA 
CONVOCATORIA: 

Tablón de Anuncios, E-mail 

TIPO DE SESION: Ordinario 
PRESIDENTE: Concejal Presidente D. Tomás Serrano Guío 
SECRETARIO: D. Francisco Javier Lois Cabello 
VICEPRESIDENTE: Dª. Maria Esperanza Tobar Izquierdo Asocicación C.Social 

ADALA                                                                           
 

ASISTENTES: 
 
VOCALES VECINOS: 
Grupo político PP D. Francisco Chimeno Díaz 

D. Alberto Estefanía Goyogana 
Dª. Blanca Martínez Ramírez 
Dª. Rosa Morán Cabrera 
D. Daniel Rodriguez Marchese 

Grupo político PSOE D. Alberto Lopez Langa 

 
 
ASOCIACIONES VECINALES: 
Asociaciones Vecinos Dª. Julia Cortes Macho   Asociación de vecinos AFAO   

D. Francisco Del Pozo Estevez Asociación de vecinos 
Alameda 2000                                                          
D. Felix Joya Castaño asociación de vecinos Plus Ultra 
(Portavoz) D. Amador Romero Asociación de vecinos 
San Roque                                                               
Rodriguez 

 
 
ENTIDADES: 
Juveniles Dª. Teresa Vargas Sánchez Asociación juvenil Grupo 

Scout Alamos 260                                                     
 
 
VECINOS ELEGIDOS ALEATORIAMENTE: 
Vecinos aleatoriamente 
elegidos 

D. Fernando Díaz García 

 
 
REPRESENTANTES INSTITUCIONALES: 
Junta Local Seguridad Dª. Cándida Jiménez Ruiz                                          
Mesa Diálogo y Convivencia Dª. Soledad Juste Samper 



 
 
INVITADOS: 
Gerente del Distrito Francisco Javier Colino Gil 
  

 
NO ASISTEN: 
Grupo político PSOE D. José Luis Coronado Huete 
Grupo político IU D. Antonio Aguilera Perales                                        
Asociaciones Vecinos D. Leoncio Garcia Gómez Asociación de vecinos 

Barrio del Aeropuerto                                                
Asociación de Madres y 
Padres de alumnos 

Dª. Belén García Alonso APA IES ALAMEDA                 

Mujeres Dª. María del Carmen Merino Peña Asociación de 
mujeres AMPPI                                                         

Vecinos aleatoriamente 
elegidos 

D. Manuel Cunillera Pérez                                          

Vecinos aleatoriamente 
elegidos 

D. Juan Carlos López García                                       

Vecinos aleatoriamente 
elegidos 

D. Pio Villar Ramos                                                   

Consejo Infancia y 
Adolescencia 

Dª. Miriam Alonso Sánchez                                        

 
RESUMEN DE TEMAS: 
Punto: 1.- Primero.- Aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria del Consejo 
Territorial celebrada el 4 de junio de 2.008. 
Propuesta: Aprobación del acta de la Sesión Anterior de fecha 4 de junio 2008. 
Votación: Aprobado por unanimidad 
 
Punto: 2.- Segundo.-Tratar las propuestas elaboradas por el Grupo de Trabajo del 
Consejo Territorial del Distrito de Barajas para la elaboración del diagnóstico y 
propuestas de actuación municipal. 
Propuesta: El portavoz de dicho Grupo, Sr. Estefanía Goyogana, desarrolla 
detalladamente el diagnóstico realizado destacando los puntos fuertes y débiles 
del Distrito, los proyectos redactados y en elaboración así como las propuestas 
futuras que define en  actuaciones concretas: nuevas guarderías publicas, 
polideportivo en el Ensanche, centro cultural en la Alameda de Osuna, Escuela de 
música y Danza, Aparcamientos de residentes; conversión del edificio de la 
escuela de música actual en centro de asociaciones. Base Samur; nuevas 
viviendas de protección pública; prolongar buho-bus hasta el Barrio de Loreto, 
comisaría de policía nacional y parque de bomberos. 
Votación: Aprobado por unanimidad 
 
Punto: 3.-  Tercero.- Propuesta de la Comisión Permanente de Urbanismo, 
Movilidad y Medio Ambiente relativa al aparcamiento construido por AENA en la 
Calle Riaño. 



RESUMEN DE TEMAS: 
Propuesta: Intervienen distintos miembros de entidades y grupos políticos y el 
Presidente manifestándose en síntesis dos ideas: el parking que AENA esta 
construyendo, a petición de la entidad vecinal AFAO, para compensar la presión de 
vehículos sobre la zona especialmente en el entorno de la Urbanización Embajada, 
debe ser de uso de los vecinos del Distrito, no público, adjudicándose las plazas 
por un criterio de proximidad. Desde el distrito se señala que AENA ha construido 
una instalación dentro del ámbito aeroportuario y puede gestionarlo como 
considere. Caso de cederlo por Convenio al Ayuntamiento de Madrid este debería 
aplicar criterios de interés general para su utilización. Se mantendrá un próximo 
encuentro aclaratorio entre AENA y Ayuntamiento y entidades vecinales sobre esta 
cuestión. 
Votación: sin votación 
 
 
Punto: 4.- Cuarto.- Propuesta de la Comisión Permanente de Urbanismo, Movilidad 
y Medio Ambiente solicitando el cambio de sentido de circulación entre la Calle 
Riaño y la Calle San Severo haciendo una rotonda. 
 
 
Propuesta: El proponente, Sr. Romero Rodriguez considera que es una medida 
positiva para el trafico en el Distrito máxime ahora que se va a construir el 
aparcamiento singular tratado en el punto anterior. Se producen otras 
intervenciones que entienden ya existen actualmente salidas alternativas a la 
propuesta por lo que no estiman procedente su aprobación. Ante la postura 
contraria expresada por otras entidades vecinales, como AFAO, y al objeto de no 
crear polémica, el proponente retira la propuesta. 
Votacion: sin votación. 
 
Punto: 5.- Quinto. Propuesta de la Comisión Permanente de Cultura, Educación, 
Juventud y Deportes para programar actividades culturales y científicas en 
relación a los parques de "El Capricho" y Juan Carlos I, en colaboración con los 
centros escolares del Distrito. 
Propuesta: Se traslada la propuesta de la Comisión para aprovechar la ubicación en 
el Distrito de dos parques emblemáticos para realizar en ellos actividades 
educativas. Se constata que se programan actividades de este carácter dentro de 
las complementarias a la enseñanza del Distrito si bien se estima pueden 
intensificarse en frecuencia y contenidos. Se considera oportuno que el 
responsable técnico de educación en el Distrito contacte con los centros para 
realizar una concreta planificación al respecto. 
Votación: Aprobado por unanimidad 
 
Punto: 6.- Sexto.- Propuesta de la Comisión Permanente de Cultura, Educación, 
Juventud y Deportes en relación con la utilización del Recinto Ferial. 
Propuesta: El proponente, Sr. Joya Castaño, estima que dicho espacio se encuentra 
desaprovechado proponiendo que se utilice para actividades culturales, lúdicas, 
musicales etc construyéndose un escenario fijo en el mismo, inversión que 
entiende ahorraría anualmente el dinero que se destina a la instalación de 
escenarios desmontables.  Distintos miembros del Consejo se muestran a favor de 
la propuesta. El Presidente indica que el Convenio de AENA que cedió ese suelo 
impide en principio realizar  construcciones en le mismo. Añade que los vecinos 
próximos reclamarían por el ruido generado considerando más barato y versátil el 
contratar escenarios desmontables cuando se precisa. 
Votación: desestimado, (5 votos a favor, 9 en contra y dos abstenciones) 
 



RESUMEN DE TEMAS: 
Punto: 7.- Séptimo.- Ruegos y preguntas. 
Propuestas: Se tratan las cuestiones siguientes (en paréntesis, respuesta del 
Distrito): Edición de un folleto divulgativo, como en otros Distritos, Vicálvaro, 
sobre la Mesa para el Dialogo y la Convivencia del Distrito: existencia y funciones, 
( se estudiará). Necesidad de: semáforos con pulsador en glorieta de la Ermita; 
cambio de pasos de peatones plaza de Barajas; (se ha reiterado solicitud) 
ordenación de tráfico en la confluencia Canal de Suez-Santa Eduvigis-Gonzalo de 
Céspedes (Se intensificará vigilancia policial); instalación de Badenes en Camino 
Viejo de Hortaleza y Avda de Logroño. Toques de la campana de parroquia de 
Plaza del Navío.( Se redujo sonido y frecuencia. Se pedirá nueva medición y se 
informará)  Petición de Consejo monográfico  de transporte por cambios en líneas 
etc. (Se solicitará al Consorcio).  Reclamación de peticiones y respuestas de 
Ministerio de Fomento sobre Puente M-11 y acceso a Alameda desde Avda 
Hispanidad. ( tan pronto se reciban contestación se facilitarán) . libro fotografías 
históricas; cartel indicativo de parque del Capricho a la salida de estación "El 
Capricho". 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 


